

Martes, 6 de Septiembre de 1938

Un quinto trámite:

Siendo así lo prescripto que Ust. contará con las elecciones de Chile. Bálti Ibáñez con 431.000 votos; Nitti, 302.000; Alfonso 170.000 y Allende 51.904. Hasta ahora todo resultó bien, al parecer los partidos votaron por su candidato e igualmente los dirigentes por sí mismos y los levantados por Allende, pero los suyos fueron inelegidos, más de 400.000 votaron en favor de Ibáñez y en muy poco numero en él se los dejó candidatos. Hasta mucha gente contra los radicales y se puso en contra los levantados. La política económica le sirvió bien alianza con los carbóniferos estatales con Allende, pero por esto vez no va a desaparecer porque votaron por Ibáñez para poder a Alfonso y Nitti. Es como se ve una actividad de desmantelar el estado de cosas navales. Los militares de hoy votaron indecisos han votado sinceramente por tener así la seguridad de que el año que viene ganaría por arte de Magia. Al saberlo el resultado, en la Alianza se juntaron unos diez mil comunistas que sacaron votos en el apagón, pero no fué tan grande como cuando éste se vió obligado a dejar el poder en 1931.

Tarrios y otros intelectuales iban la boca, Memorias, ensayos, publicaron una página de opiniones en favor de Ibáñez antes de la elección. Varios de ellos fueron personalmente oportuna. Se ha producido algo así como un caso de monopolio.

La resiente desilusión del señor Lino Marín, diputado agraciolaborista y secretario general de la Federación de Ibáñez, dice que se restringiría la libertad de expresión, se autoría con los latifundios, se reglamentaría la organización de los partidos para que no se proyecten funcionamientos inaccesibles, este último punto Ibáñez que se iba a ejercer control de los partidos. Además, en declaración de otro personero, se afirma que se creara una central obrera para agrupar y reunir las firmas sin partido que van apoyar al candidato. Por los establecimientos de Justicia, cuenta presentar que su gobierno es disertólico, confortable por el equívoco.

La transición del rancío será el 4 de Noviembre y en estos días han comenzado las elecciones de intendentes. Hasta ese tiempo habrá un respiro. Con los antecedentes de Ibáñez es difícil creer que no acabe en dictador.

No gustaría creer que nuestro finito independiente quisiere impedir tal caída de caos. Si esa persona es muy valiosa y toma en consideración lo que venga, sólo una unión correcta de la gente afín pueda salvar algo al rigor de lo que puede venir. Fuera de los socialistas y agrarios, los demás son racistas, holocistas y gente que cae en errores y situaciones. Yo no solo vendré en Alianza al resultado de Ibáñez a quizás peor.

Aunque se habla de pocas personas sencillas que están muy descalificadas, la primavera está tan temprano que nadie quería el candidato, y cuando cayó quería que en la mayoría estuviera a vuelo los comunes.

Se ve claro que ya no puede triunfar la derecha, que el sistema es un arma frívola y que el resto sea no se botocula a lo que el pueblo pide dentro algo peor.

Los señores Vidal o quien se ha visto, tienen tristeza. Hasta publicando dos folletos con tra el candidato triunfante y hace poco días un libro titulado "El fascio y la democracia moderna".

Necesito decir que muy bien, se la dijeron por el Gobierno. Todas las facilidades posibles y parece estar muy consciente. Vi un fantasma en el carbónico. Espero volver con él en diciembre. Se acaba la lucha y se casa en permanencia al dawing antepasado.

Habla en efecto en calidad de su abogado



**[Carta] 1952 sept. 6, Santiago, [Chile] [a] Gabriela [Mistral]
[manuscrito] [José Santos González Vera].**

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1952 sept. 6, Santiago, [Chile] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] [José Santos González Vera].
1 h. ; 33 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)